

MINERÍA

EXPOMIN 2025: FINLANDIA, PAÍS INVITADO

En el marco del Día Nacional de Finlandia, el evento reunió a importantes actores del rubro minero para presentar la colaboración entre Finlandia y Expomin en su próxima edición. *Por Paula Chapple*

La residencia oficial de Finlandia en Chile fue el escenario del lanzamiento de su participación como país invitado especial en Expomin 2025, el mayor encuentro de minería de América Latina.

La ceremonia contó con la presencia de Johanna Kotkajärvi, embajadora de Finlandia en Chile; Francisco Sotomayor, director ejecutivo de FISA; Patricio Hidalgo, presidente ejecutivo de Anglo American en Chile; Carola Fuentes, gerente general de FISA; representantes de la Cámara de Comercio Chileno-Finlandesa y de Mining Finland. Durante el evento, se destacó la importancia de la colaboración y se proyectaron las contribuciones del país nórdico a la próxima edición de la feria.

LÍDER EN TECNOLOGÍA

Finlandia, reconocido líder en innovación y tecnología aplicada a la minería, traerá a Expomin 2025 su experiencia en sostenibilidad, transformación digital, educación y vinculación con las comunidades.

Johanna Kotkajärvi, embajadora de Finlandia, comentó que "Finlandia llega a Expomin 2025 con una propuesta clara: compartir conocimientos, colaborar en desafíos comunes y construir un futuro más sostenible para la industria minera en Chile y globalmente. Nuestra participación en Expomin no es solo una vitrina de tecnología; es una invitación a imaginar lo que podemos lograr juntos".



“Chile y Finlandia comparten una visión de progreso basada en el conocimiento, la innovación y el respeto por el medio ambiente y las personas. Este evento, y nuestra participación marcan una oportunidad histórica para transformar esta visión en acción, creando un impacto positivo y duradero”, concluyó Kotkajärvi.

En tanto, Rodrigo Tapia González, presidente de la Cámara de Comercio Chileno-Finlandesa, destacó que “las empresas que hoy día están confirmadas y que van a participar tienen una propuesta de valor gigantesca, y que es acompañar a la industria minera en esta transición a ser más eficiente y sostenible”.

La participación finlandesa hasta ahora incluye 15 empresas confirmadas como expositoras en la feria.

Por su parte, Francisco Sotomayor, director ejecutivo de Fisa, subrayó que “Finlandia es un país ampliamente admirado por su educación de excelencia y su fuerte énfasis en sostenibilidad, innovación y capital humano, pilares fundamentales para el desarrollo del sector minero. Contar con su apoyo no solo es una gran elección, sino una tremenda oportunidad para enfrentar las principales necesidades de la industria en Chile”.

Expomin 2025, que se realizará entre el 22 y el 25 de abril en Espacio Riesco, ya cuenta con el 80% de la exhibición vendida o comprometida, proyectándose como una de las ediciones más grandes de la historia, con alrededor de 1.350 expositores y la recepción de más de 70.000 visitantes.

NUEVA GERENTA

En los primeros días de noviembre, Carola Fuentes compartió desde su cuenta de LinkedIn un par de reflexiones vinculadas a uno de los hitos más relevantes de su



Foto: GL events Chile

🇫🇮 **Johanna Kotkajärvi**,
embajadora de Finlandia.

vida profesional: convertirse en la primera gerenta general de Fisa de toda su historia.

“Me siento muy entusiasmada por lo que viene: unirme a Fisa y su excepcional equipo, asumir nuevos desafíos y continuar trabajando por el desarrollo de Chile y sus empresas desde una nueva perspectiva”, escribió Fuentes, ingeniera comercial y MBA de la Pontificia Universidad Católica de Chile y quien cuenta con más de 20 años de experiencia en el desarrollo de negocios y gestión de equipos multidisciplinarios en diversas industrias.

Fuentes comenzó su carrera en Entel, luego pasó por Movistar, y se trasladó a Perú para ser parte de Americatel, para dos años más tarde regresar a Tyco & Security, donde se desempeñó como subgerente de negocios. Tras una época de cambios, la ejecutiva aterrizó en el lugar donde pasó los últimos 12 años: Icare Chile.

“A quienes me han acompañado en este camino, sepan que siempre podrán contar conmigo. Y a quienes conoceré, feliz de emprender este desafío compartido y emocionada por lo que lograremos juntos”, señaló la ejecutiva en sus primeros días como gerenta general de Fisa, empresa ferial en la que trabajará junto a su director ejecutivo y CEO de GL events Chile, Francisco Sotomayor.

🇫🇮 **“Finlandia llega a Expomin 2025 con una propuesta clara: compartir conocimientos, colaborar en desafíos comunes y construir un futuro más sostenible para la industria minera en Chile y globalmente”, destacó Johanna Kotkajärvi, embajadora de Finlandia.**

MINERÍA

16 AÑOS DE SUTMIN: CELEBRANDO LA COOPERACIÓN

El gremio celebró su decimo sexto aniversario, destacando las relaciones estratégicas entre sus miembros, en base a la cooperación y capacidad para responder ante las crecientes exigencias técnicas, ambientales, administrativas y sociales. *Por Equipo NME*

La Asociación Gremial de Suministradores Técnicos para Minería e Industria (Sutmin), realizó su evento de fin de año junto a representantes de compañías mineras, organizaciones gremiales, invitados especiales y a la destacada participación de Jorge Riesco, presidente de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami), quien expuso los nuevos desafíos y proyecciones claves para el rubro para el 2025.

La actividad se inició con las palabras del presidente de Sutmin, Sergio Lecannelier, quién puntualizó que "la cultura de colaboración y sinergias entre sus asociados ha permitido que los proveedores no solo se conecten con los mandantes mineros, sino

que también desarrollen relaciones estratégicas que potencian las oportunidades de negocio. La unión de fuerzas entre proveedores facilita una oferta de valor más robusta, donde cada integrante del gremio puede aportar su especialización y experiencia, generando así un impacto positivo en la cadena de valor".

Por su parte, el presidente de Sonami se refirió al escenario para el próximo año: "El sector minero chileno enfrenta un estancamiento y desafíos significativos, pero a pesar de un entorno global incierto y desafíos internos, la minería tiene la oportunidad y la responsabilidad de liderar el crecimiento económico de Chile al 2025 mediante estrategias adecuadas,





Foto: Sutmin

■ Sergio Lecannelier,
presidente de Sutmin.

acciones concretas y colaboración efectiva, manteniendo su posición como pilar esencial del país”.

Los expositores coincidieron en que la responsabilidad política y fiscal deben dar señales de reactivación, con reglas claras para atraer y materializar nuevas inversiones. Del mismo modo, mejorar la “permisología” es absolutamente necesario, indicó el presidente de Sutmin. “Se necesitan más proyectos en la minería y no menos. Un mensaje que debe quedar bien claro, ya que si bien la gran minería tiene expectativas de ampliar sus operaciones y su producción para 2025, cambios legislativos e incentivos de políticas públicas en seguridad y empleo, son necesarias para dar un impulso productivo a la pequeña y mediana minería, sector donde la impronta y rol de los proveedores es vital y estratégica”.

En el evento, Sutmin reconoció a tres empresas asociadas por su destacado desempeño durante 2024. Southblu, parte del Holding Pimasa, recibió el premio a la “Sustentabilidad” por su contribución al desarrollo de prácticas responsables y al cuidado del medio ambiente.

Tecfluid fue distinguida en la categoría “Proyecto Destacado 2024”, por sus innovadoras plantas automáticas de dosificación de reactivos para espesadores y EW,



Foto: Sutmin

■ Jorge Riesco,
presidente de Sonami.

que generan un importante valor técnico en el sector.

Por último, Polytrans fue galardonada con la distinción “Innovación Local”, gracias a su proyecto de exportación y reposición de repuestos, partes y piezas para correas transportadoras, fortaleciendo la competitividad en el mercado nacional e internacional.

16 AÑOS DE SUTMIN

“El gremio nació por la insuficiente representatividad de varias empresas proveedoras, medianas y pequeñas, ante las compañías mineras”, recordó Lecannelier.

Cabe destacar que Raúl Sigren, el principal fundador, contactó a Andrés Colomer, de Jacol, Roberto Mercado, de Metalcop, Juan Carlos Michels, de Tecpromin, a Andrés Bezanilla, de Eurostandard y a Carlos Stipicic, de Polimin para crear e inscribir legalmente a Sutmin como gremio.

“Sutmin es un gremio creado a pulso por fundadores emprendedores y que actualmente, gran parte de los asociados, son los dueños de sus empresas y participan activamente en la gestión de la asociación, y algunos pertenecen a la segunda generación y otros hasta la tercera”, especificó Lecannelier en el evento de cierre de año, celebrado en el restaurante Caleuche Buque Madre, de la asociación gremial.

■ “Se necesitan más proyectos en la minería y no menos. (...) Si bien la gran minería tiene expectativas de ampliar sus operaciones y su producción para 2025, cambios legislativos e incentivos de políticas públicas en seguridad y empleo, son necesarias para dar un impulso productivo a la pequeña y mediana minería”, destacó Sergio Lecannelier, presidente de Sutmin.